

Vom Alten Markt zum Neuen Markt



TIPP

Vor dem Rathaus steht ein Tastmodell der Stralsunder Altstadt. Ihr könnt daran gut erkennen, wie sie aufgebaut ist. Könnt ihr mit den Händen das Ozeaneum oder das Rathaus ertasten?

Der Alte Markt war und ist das Zentrum Stralsunds. Um den Markt herum siedelten sich die ersten Kaufleute an. Hier errichteten die Bürger ihre Kirche St. Nikolai und das Rathaus. Regelmäßig fanden Märkte statt, bei denen kleine Händler und große Kaufleute Waren anboten. Gerichtssitzungen wurden in der offenen Laube unten im Rathaus

abgehalten. Vollstreckt wurden die Strafen auf dem Marktplatz: dort stand der Pranger. Schon bald hatte sich die Stadt so vergrößert, dass im Süden der Altstadtinsel um den Neuen Markt herum die Neustadt entstand. Sie hatte anfangs sogar ihr eigenes Rathaus. Mit der Zeit wuchsen beide Teile zusammen.